

## ABSTRAK

Penelitian ini berjudul “Penerapan Bimbingan Kelompok Untuk Meningkatkan Solidaritas Antar Sesama Lansia di Panti Sosial Lanjut Usia Harapan Kita Palembang”. Penelitian ini penting karena lansia di Panti Sosial Lanjut Usia Harapan Kita ini jauh dari keluarga dan sanak saudara, serta keterbatasan sumber daya manusia atau tenaga kerja yang ada di Panti Sosial Lanjut Usia Harapan Kita sehingga kebersamaan, saling membutuhkan, dan saling membantu itu sangat penting bagi lansia. Oleh karena itu, diperlukannya solidaritas ini untuk membantu para lansia agar mereka bisa saling membantu sehingga dapat meringankan kegiatan sehari-hari para lansia. Tujuan untuk mengetahui tingkat solidaritas lansia dan penerapan bimbingan kelompok untuk meningkatkan solidaritas antar sesama lansia. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) dengan metode penelitian kualitatif deskriptif. Subjek dari penelitian ini adalah pegawai atau staff dan lansia yang menetap di Panti Sosial Lanjut Usia Harapan Kita Palembang. Teknik pengumpulan data di penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan teknik analisis data dari Miles dan Huberman, yaitu ada tiga macam kegiatan yaitu reduksi data (*Data Reduction*), Penyajian Data (*Display Data*) dan Penarikan Kesimpulan (*Verification*). Hasil dari penelitian ini adalah solidaritas sebelum diberikannya bimbingan kelompok kepada lansia ini cukup rendah yang ditandai dengan rasa individualisme atau rasa persaudaraan dan pertemanan yang rendah seperti menganggap diri lansia itu bisa melakukan segala kegiatan sendiri dan setelah diberikannya bimbingan kelompok para lansia perlahan mengalami peningkatan dalam solidaritasnya. Penerapan bimbingan kelompok ini dilakukan dengan 3 pertemuan yang dilakukan dengan 4 tahap bimbingan kelompok. Setelah diberikannya bimbingan kelompok, solidaritas lansia sudah mulai terlihat dari segi penyampaiannya kepada lansia lain seperti sudah mau memberikan bantuan kecil untuk lansia lain ketika melihat lansia tersebut kesulitan.

**Kata kunci:** *Bimbingan Kelompok, Solidaritas, Lansia.*